





Universidad Autónoma de Chihuahua- El Colegio de Chihuahua- Universidad Autónoma de Ciudad Juárez

Título de la investigación: La trata de personas. Un enfoque desde los consumidores de servicios y contenido sexual en Ciudad Juárez, Chihuahua (2022)

Investigadoras responsables del proyecto: Dra. Martha Aurelia Dena Ornelas (SIN I) y Dra. Olivia Aguirre Bonilla (SIN I)

1.- Introducción

Este documento contiene la solicitud de su participación voluntaria en el trabajo de investigación que se está construyendo sobre trata de personas en el estado de Chihuahua. Se solicita a usted que analice su respuesta para aceptar o negarse a participar en el mismo. Es importante que antes de decidir usted lea atentamente el formato de consentimiento que se describe más adelante. Si hay algún término, palabra o información que no entienda claramente, por favor pregúntele al investigador para que su duda sea aclarada.

2.- Objetivo del estudio.

Usted está siendo considerado para colaborar en esta investigación sobre trata de personas en el estado de Chihuahua, la cual contiene los siguientes objetivos:

- Conocer las razones por las que las personas consumen contenido sexual.
- Identificar los establecimientos y giros comerciales de los lugares en los que se oferta el servicio sexual.
- Identificar los sectores de la economía formal-lícita o informal e ilícita que obtienen beneficios de la explotación sexual.
- Establecer el perfil sociodemográfico de los consumidores y/o tratantes: edad, género, escolaridad, ocupación, domicilio.
- Identificar mecanismos de reclutamiento de víctimas de trata de personas

Como parte de esta investigación se propone realizar entrevistas semiestructuradas a aproximadamente 10 personas que han participado en la actividad de reclutamiento para la trata y/o como consumidores de servicios y contenido sexual.

Su participación en este ejercicio de entrevista semiestructurada se solicita porque este diseño permite recolectar datos de los individuos participantes mediante la utilización de preguntas abiertas formuladas en un orden específico y que den respuesta a la pregunta general de esta investigación.

Si usted decide colaborar con este estudio, su intervención será estructurada sobre un guión de preguntas previamente diseñado y proyectado para realizarse en una sesión con duración aproximada de 60 minutos.

3.- ¿En qué consiste su intervención?

Usted será cuestionado sobre aspectos relativos al tema de investigación que incluye los factores sociales que influyen para intervenir como parte de la trata de personas en Chihuahua.

En caso de aceptar colaborar, su intervención será estructurada en una sesión para la realización de la entrevista, la cual puede extenderse por más de 60 minutos en virtud de que su desempeño y experiencia en el tema son de gran apoyo y respaldo en este estudio.

Este documento aplica sobre el contenido de la propuesta para el desarrollo de la entrevista, por lo que usted no deberá responder a preguntas fuera del guión; sin embargo, si decide proveer de su respaldo y colaboración posterior a la misma o abonar sobre nuevos hallazgos en la investigación, ésta puede ampliarse con una entrevista de seguimiento.

4.- Riesgos e inconformidades del estudio.

La participación de usted como entrevistado será cuidadosamente resguardada, tomando las precauciones propias sobre confidencialidad o publicidad de la misma para evitar producir algún tipo de perjuicio sobre su persona y en caso de que usted se sienta lesionado de alguna manera, podrá reportarlo ante la Coordinación del Programa de Investigación y Posgrado de la FCPyS de la UACH, El Colegio de Chihuahua y de UACJ. Se puede consultar la sección de confidencialidad de este documento.

5.- Beneficios por participar en la investigación.

No hay beneficios económicos por formar parte de este trabajo. El investigador (a) aprecia su tiempo y respaldo a esta investigación por la contribución social que implica realizar un trabajo como éste que pretende generar recomendaciones de política pública que sirvan para afrontar el problema de la trata de personas en el estado de Chihuahua.

Su participación es valiosa porque ayudará a establecer un estudio sistematizado de carácter científico, necesario para atender este fenómeno social a partir de la perspectiva que proporcionen los actores del mismo.

6.- Otras opciones.

Usted tiene la opción de no ser parte de esta investigación y no hay ningún tipo de penalidad si decide no colaborar en el estudio.

7.- Costos y beneficios por participar.

La intervención en esta investigación no genera ningún costo para usted, así como tampoco recibirá ningún tipo de remuneración económica por su intervención.

8.- ¿Problemas o preguntas?

Puede preguntar todo lo que considere necesario conocer.

10.- Sección de confiabilidad.

Usted debe saber que tiene la opción de que la información que proporcione en la entrevista sea sólo grabada en audio para asegurar la veracidad de su dicho, en caso de no ser posible tomar la grabación de su dicho, entonces se captura durante el transcurso de la entrevista por medio de notas escritas. Todos los datos proporcionados deberán ser almacenados en un dispositivo de memoria y serán encriptados para protegerlos mientras se desarrolle la investigación.

11.- Declaración de autorización.

Manifiesto expresamente que he leído y comprendido la información anterior (o me ha sido leído) y mis preguntas han sido respondidas de manera satisfactoria. Declaro que es verdad que tengo conocimiento que mi participación en este estudio es voluntaria y acepto otorgar la entrevista solicitada. Estoy informado de que los datos obtenidos en esta entrevista serán utilizados única y exclusivamente con fines académicos y mi identidad será respetada de acuerdo a los términos establecidos con la entrevistador(a). Requiero una copia simple del formato de consentimiento informado ahora y después de conocer los resultados de la investigación.

Consentimiento Informado

stoy de acuerdo en participar en la entrevista: Sí No
torgo mi permiso para ser audiograbada: Sí No
torgo mi consentimiento para que se mencione el nombre de la organización a la que pertenezco: No
eseo mantenerme en el anonimato: Sí No
eseo mantenerme en el anonimato, pero usando un seudónimo: Sí No
ispongo que se use como mi seudónimo:
neden citarme: Sí No
stoy de acuerdo en volver a ser contactada para proveer de más información en una entrevista e seguimiento: Sí No
ombre y firma del entrevistado:
ombre y firma de testigo
ombre y firma de la entrevistador(a)
echa: Hora: